
   ATA DA 38ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-AP | 1/ 3 

    

 

ATA CBH-AP/002/2023 1 

Aos vinte dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, as 9h30, no Tenda Hotel, em 2 

Marília/SP, conforme convocação prévia foi realizada a 38ª Reunião Extraordinária do Comitê 3 

das Bacias Hidrográficas dos Rios Aguapeí e Peixe. Dando início a reunião o Presidente do 4 

Comitê Daniel, Prefeito de Marília, declarou aberta a reunião e deu boas vindas a todos os 5 

membros presentes, passando a palavra ao Vice Presidente, Luis Sergio para suas 6 

considerações. Com a palavra o Vice Presidente deu boas vindas a todos em especial aos 7 

representantes da sociedade civil e fez breves considerações sobre a pauta da reunião. 8 

Prosseguindo, o Presidente passou a palavra a Secretária Executiva Sra. Suraya Modaelli, para 9 

suas considerações bem como para dar início a pauta da reunião. Com a palavra a Secretária 10 

Suraya agradeceu a presença de todos e na sequencia fez uma homenagem pela amiga 11 

Fernanda Buono, ex representante da Associação dos Engenheiros de Tupã, que faleceu no dia 12 

03 de abril, finalizando a homenagem com uma salva de palmas.  Prosseguindo ressaltou a 13 

importância da reunião, onde serão deliberados recursos do FEHIDRO para financiamento de 14 

projetos prioritários para o Comitê. Na sequência, passando ao primeiro item de pauta 15 

solicitou a dispensa da leitura da ata da reunião anterior, afirmando que a mesma foi 16 

disponibilizada previamente aos membros. Com a palavra o Presidente Daniel colocou em 17 

votação a dispensa da leitura da ata, não havendo nenhuma manifestação, a proposta foi 18 

aprovada. Coloca a ata em apreciação e votação, não havendo mais manifestações, a ata foi 19 

aprovada. Prosseguindo, a Secretária Executiva passou os informes do Comitê: 1) Dia 06/04 – 20 

Reunião Cobrança (Reunião para criar uma portaria para padronizar os procedimentos de 21 

cobrança no estado); 2) Dia 28/04 – Reunião COFEHIDRO; 3) Dia 03/05 a 05/05 - Reunião 22 

Preparatória Fórum Latino Americano da Água em Brasília/DF; 4) Dia 09/05 a 11/05 – Reunião 23 

FNCBH em Porto Alegre/RS; 5) Dia 15/05 a 19/05 – realizado o protocolo Fehidro presencial 24 

no DAEE; 6) Dia 18/05 - Encontro de Integração da Subsecretaria de Recursos Hídricos e 25 

Saneamento Básico (SRSB) com representantes das Secretarias Executivas dos CBH’s em São 26 

Paulo/SP; 7) Dia 23/05 – Reunião CTPAS para habilitação dos projetos FEHIDRO; 8) Dia 01/06 27 

- Reunião Cobrança (Reunião para criar uma portaria para padronizar os procedimentos de 28 

cobrança no estado); 9) Dia 06/06 – Reunião Subsecretaria de Recursos Hídricos e Saneamento 29 

Básico (SRSB) com representantes das Secretarias Executivas dos CBH’s e Novo Agente Técnico 30 

– COBRAPE; 10) Dia 13/06 – Protocolo de revisão de pontuação Fehidro; 11) Dia 15/06 - 31 

Reunião Subsecretaria de Recursos Hídricos e Saneamento Básico (SRSB) com representantes 32 

das Secretarias Executivas dos CBH’s e Novo Agente Técnico – COBRAPE; 12) Dia 16/06 – 2ª 33 

Reunião do FPCBH de 2023; 13) Dia 26/06 a 28/06 - Workshop FEHIDRO em São Pedro/SP; 14) 34 

Dia 30/06 – 1ª Reunião CTEM do Biênio 2023/2024; 15) Dia 12/07 – 2ª Reunião CTEM. 35 

Finalizados os comunicados, o Sr. Presidente lembrou que em toda reunião do Comitê temos 36 

um momento de capacitação, assim convidou o Sr. Carlos André de Morais Rêmolli, Diretor do 37 

Centro de Gerenciamento de Recursos Hídricos do DAEE, para a capacitação com o tema: 38 

Instrumentos de Gestão – A Outorga de Direito de Uso. Com a palavra o Sr. Carlos André 39 

apresentou como é emitida a outorga no Estado de São Paulo, quais tipos de outorgas existem 40 

e quem precisa de outorga. Após breves considerações sobre a capacitação o Sr. Presidente 41 

convidou o Sr. Carlos Camargo, representante do DAEE, para apresentar a Deliberação CBH-42 

AP nº 254 de 20 de julho de 2023 que aprova pontuação, hierarquização e indica prioridades 43 

de investimentos para a tomada de recursos do FEHIDRO 2023 - cobrança pelo uso dos 44 
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recursos hídricos, destinados ao CBH-AP.  Após apresentação, e sem manifestações do 45 

plenário, o Sr. Presidente colocou a Deliberação em votação, sendo aprovada por todos. 46 

Passando a próxima Deliberação convidou o Sr. Carlos Camargo para apresentação. Com a 47 

palavra o Sr. Carlos apresentou a Deliberação CBH-AP nº 255 de 20 de julho de 2023, que 48 

aprova pontuação, hierarquização e indica prioridades de investimentos para a tomada de 49 

recursos do FEHIDRO 2023 - Compensação Financeira/Royalties, destinados ao CBH-AP. Após 50 

os esclarecimentos foi aberta a palavra ao plenário, o Prefeito de Adamantina Sr. Marcio 51 

Cardim ressaltou a importância de ter recursos para investimentos, na sua opinião os recursos 52 

do FEHIDRO são insuficientes para atender as demandas e por fim considera importante que 53 

a sociedade reivindique mais recursos ao governo. O Sr. Presidente, informou que esteve com 54 

a Secretária Natalia (SEMIL) e o Governador para o lançamento de um programa o Universaliza 55 

SP, ressaltou que a grande dificuldade é os municípios terem projetos, há uma deficiência 56 

técnica nos municípios. Com a palavra a Prefeita de Piquerobi, Adriana Biffe, ressaltou que 57 

para ela os recursos do FEHIDRO são fundamentais, lembrou que ela já assinou 3 contratos 58 

com o FEHIDRO no valor de R$ 1,8 milhões. Finalizadas as manifestações o Sr. Presidente 59 

colocou a Deliberação em votação, sendo aprovada por todos. Com a palavra a Sra. Suraya 60 

apresentou o coordenador da CTEM eleito, Sr. Guilherme Zonato, representante da P. M. de 61 

Osvaldo Cruz, e na sequência apresentou a Deliberação CBH-AP nº 256 de 20 de julho de 2023, 62 

que aprova o Programa de Educação Ambiental do Comitês das Bacias Hidrográficas dos Rios 63 

Aguapeí e Peixe 2023/2024. Aberta a palavra ao plenário o Sr. Ângelo Rossi, representante da 64 

Cooperativa Agrícola Sul-Brasil de Marília, ressaltou que esta questão de educação ambiental 65 

está muito politizada, mas não podemos perder o foco central na nossa região. Ressaltou o 66 

problema da erosão no campo, lembrou que existe um programa de agricultura de baixo 67 

carbono do Governo do Estado que é muito importante, finalizou enfatizando que temos 68 

muito a fazer para recuperar as áreas erodidas nas bacias hidrográficas. Com a palavra o 69 

Professor José Aparecido, representante da UNIFAI, parabenizou a Diretoria do Comitê e a 70 

CTEA pelas diretrizes de educação ambiental neste plano. Falou brevemente sobre o programa 71 

que a FAI está desenvolvendo com 5 diretorias de Ensino e 3 municípios. Lembrou que no 1º 72 

semestre organizou um trabalho onde uma das ações levantadas foi o papel do CBH em propor 73 

soluções para minimizar os impactos no meio ambiente. Finalizou afirmando que a Educação 74 

Ambiental com capacitação é muito importante. Com a palavra o Sr. Maciel Redigolo, 75 

representante da Secretaria Estadual da Educação, enfatizou a importância de trabalhar para 76 

o ensino formal. Ressaltou que mais de 50% dos que atuam na área da educação não são 77 

educadores, com formação específica. Ressaltou a importância de capacitar professores sobre 78 

os temas que envolvem a gestão de recursos hídricos. Falou sobre a importância de ter 79 

espaços para vivenciar o que se está apresentando. Finalizou ressaltando que as escolas 80 

precisam do apoio dos municípios e das instituições e sugeriu uma palestra sobre os aquíferos 81 

para desmitificar o tema. A Sra. Luci Milreu, representante da ONG Origem, ressaltou que 82 

acredita na ciência e não em mitos. E é fundamental o apoio e o respeito aos profissionais que 83 

queiram ser professores. Com a palavra o Sr. Bruno Sturari, representante da Ass. dos Eng. e 84 

Agrônomos de Osvaldo Cruz, ressaltou que sobre a capacitação de professores considera 85 

muito importante e após esta capacitação sugeriu criar um barco escola para levar as crianças 86 

para vivenciar o aprendizado. Após as manifestações do plenário, o Sr. Presidente colocou a 87 

Deliberação em votação, sendo aprovada por todos. Prosseguindo o Sr. Carlos apresentou a 88 
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Deliberação CBH-AP nº 257 de 20 de julho de 2023, que aprova o plano de ações (PA) e o 89 

Programa de Investimentos (PI) 2020-2023 do CBH-AP. Após apresentação, e sem 90 

manifestações do plenário, o Sr. Presidente colocou a Deliberação em votação, sendo 91 

aprovada por todos. Cumprida a pauta, o Sr. Presidente abriu a palavra para os comunicados 92 

dos membros do CBH. Com a palavra a Sra. Luci Milreu, representante da ONG ORIGEM, 93 

informou que será realizado na semana seguinte a 1ª Conferência Municipal de Segurança 94 

Alimentar e Nutricional. Lembrou que os municípios que ainda não criaram este Conselho não 95 

serão contemplados com recursos do SISAN. Finalizou informando que serão realizadas 7 96 

conferências até 31 de julho e que ela está como coordenadora regional se alguém precisar 97 

de maiores informações. Com a palavra o Sr. Mário César, representante do Rotary Club de 98 

Marília 4 de Abril, se manifestou ressaltando a importância da Educação Ambiental, de colocar 99 

os alunos em contato com a água, lembrou que a maioria dos alunos estão distantes da água, 100 

portanto esta vivência é muito importante. Finalizou falando de sua expectativa de que o 101 

Programa de Educação Ambiental abranja técnicos das prefeituras, em especial para a 102 

adequação de estradas. Finalizados os comunicados o Sr. Presidente passou a palavra ao Sr. 103 

Luis Sergio, Vice Presidente que parabenizou a todos pela reunião ressaltando a importância 104 

da Educação Ambiental para o Comitê, chamando todos a contribuir nestas discussões e 105 

nestes desafios. Com a palavra para a Sra. Suraya que agradeceu e ressaltou a importância de 106 

que todos participem ativamente das reuniões. Finalizada a pauta e nada mais a tratar, o Sr. 107 

Presidente, agradeceu a todos pela presença e deu por encerrada a 38ª Reunião 108 

Extraordinária do CBH-AP. 109 


